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   2023 年 9 月 30 日発行　東京都行政書士会 目黒支部 広報　　

　明治33年、農商務省林野整理局が「目
黒試験苗圃」として開始し、林野庁管
轄で「林業試験場」に変更し、昭和53
年に筑波研究学園都市に移転後、跡地の
「目黒公園」を経て、平成元年に「都立
林試の森公園」として開園しました。
　樹木は、カワヅ桜、ソメイヨシノ、カロ
ニナポプラ、キアシドクガ、ハンゲショウ、
アジサイ、シマサルスベリ、キンモクセイ、
ラクウショウ、クスノキ、アカガシ、ケヤ
キ、プラタナス、アベマキ、ホウチャクソ

ウ、カントウタンポポ、スズカケノキ、ユー
カリと豊かです。
　野鳥、昆虫は、ウグイス、オオルリ、
キビタキ、カワセミ、サンコウチョウ、オ
ナガ、シジュウカラ、コゲラ、カモ、コサ
ギ、カブトムシと癒されます。
　施設は、会議室、デイキャンプ、ジャ
ブジャブ池、冒険広場と楽しめます。Ａ
ＥＤも完備し、消防団の放水訓練、避難、
防災、地域交流、社会福祉の拠点です。
　野球、テニス、ランニング、ラジオ体
操、ゲートボールの皆様が爽やかです。
虫取り網、カゴ、麦藁帽子の子供に、少
年時代を懐かしく思い出します。サッカー
チームのド派手なユニホームのキーパー
が檄を飛ばし、強豪チームであることが
伝わります。子供達は、重圧を跳ね返し、
純粋に楽しんで前向きに取り組むことの
大切さを教えてくれます。
　園には大小合わせて１２の門がありま
す。南門の位置に関する裁判が過去にあ
りましたが、門は包容力に満ち溢れ、分
け隔てなく誰しも温かく迎え入れてくれま
す。来る者拒まず、去る者追わず、理不
尽なことに惑わされず、泰然自若と、堂々

と、凛然と構えて、困難に立ち向かい、
仲間を大切にすることを教えてくれます。
　森を歩くと、アンパンマンの原作者の
やなせたかし氏が作詞の「手のひらを太
陽に」を思い出します。「ぼくらはみんな
生きているから歌うんだ、悲しいんだ、
笑うんだ、嬉しいんだ、踊るんだ、愛す
るんだ、ミミズ、オケラ、アメンボ、トン
ボ、カエル、ミツバチ、スズメ、イナゴ、
カゲロウ、みんな生きているんだ友達な
んだ。」人間の奢りたかぶり、人間同士
の醜い争いが如何に矮小でくだらないか、
私自身が如何に未熟で力不足かを痛感致
します。生命の尊さに背筋が伸びます。
　雨の日も風の日も３６５日、２４時間、
文句も言わずに、過酷な環境に打ち勝ち、
逞しく励まし続けてくれる森は、優しさ、
強さ、底力の象徴です。
　日本には四季があり、猛暑、極寒、晴、
雨、年間通して、全ての業種が潤い、気候、
景色、風土を楽しめる、最高に素敵な国
です。生きているだけで幸せです。私達
を優しく護ってくれる大自然の恵み、動植
物、そして皆様に感謝です。日本、世界
の平和を心より祈念致します。（伊藤	究）
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　平素は、支部の活動にご理
解ご協力を賜り誠にありがとうご

ざいます。令和５年４月２１日の支部総会において、
支部長を拝任致しました中島貴史 ( なかしま　たか
ふみ ) です。
　近年は様 な々デジタルツールが次 と々生まれ、あ
るものは実社会の中でしっかりと定着する等、私た
ちは大きな時代の転換期に直面しているといっても
過言ではないでしょう。ここ最近では入管申請や建
築業許可申請など、私たち行政書士が担う各種行
政機関への申請の多くが次 と々デジタル化され、行
政書士自身がその変革への柔軟な対応を求められ

ています。
　会員の皆さまは様々な強い想いを持って行政書
士の登録をされ、業務を行っておられるかと思いま
す。私が先ほど書いたようなことも敏感に察知され
ていることでしょう。私は、目黒支部がそんな皆さ
まへの後押しができる存在にならなければと考えて
おります。所信表明では皆様に様々な提案を差し
上げましたが、「すべては支部会員の皆さまのため」
の言葉を忘れず、その実現に向けて邁進していく
所存です。
　これから２年間、会員の皆さまのために務めてま
いりますので、役員一同よろしくお願いいたします。 

支部長 ごあいさつ              
　　　　　　　　　　　　　　　 　     目黒支部支部長   中島 貴史 

2023年度目黒支部役員ごあいさつ

目黒支部定時総会・政連定期大会に出席して　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    広報部員  堀  喜一郎

　2023 年 4月21（金）、鷹番住区センターにて目黒支
部定時総会及び政連定期大会が開催されました。コロナ禍
により、書面開催、リモート併用が2年続いた後、今年は
リアル開催だけのなか、40名の会員が出席しました。
　本年は支部長選挙開催の年となり、議案に対する質疑
が紛糾する場面もありました。ただ、行政書士という有資
格者の集団が、自分たちの一番身近な存在となる目黒支部
という組織をより良くする議論というよりは、個人間の対立

構造が総会の場でぶつかり合っている面があるなと感じま
した。一般会員には詳細な経緯のわからない理事会での出
来事を総会という場に持ち込んでも解決に繋がるのか、支
部内で起きている状況を共有する目的であれば、もっと早
期に然るべき場を設けるべきだったのではと思いました。
　総会は正副議長の冷静かつ規律ある進行により、限られ
た時間ですべての議案を終えましたが、正直、出席者全員
がスッキリとした前向きな気分になったとは言い難い雰囲
気でした。また、すべての事象には多面的な側面はありま
すが、支部活動の一部で法律に関わる士業同士が話し合
いにより決着できず、司法判断を仰ぐ結果になってしまった
のは残念でなりません。
　最後に、総会を経て目黒支部のリーダーは中島	貴史支
部長、川上	正隆政連支部長へバトンが渡されました。会
員がハッピーかつ所属していることを誇りに思えるような目
黒支部になることを願います。

　今、行政書士そのものが大きな変革の
時を迎えています。業歴の長い会員も短
い会員も、年配の会員も若い会員も、時
代に求められる行政書士として希望と誇
りをもって業務を行うことのお手伝いがで
きるような支部でありたいと思います。皆
さんのご協力をお願い申し上げます。

副支部長   吉本 昌広
　3 年ぶり２回目の役員就任となります。
宜しくお願いします。

他所属組織：
（社）金融財政事情研究会
（財）日本スポーツ協会

副支部長   野崎 尚宏　
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東京都行政書士会定時総会・政連定時大会に出席して
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　            中川  拓己

　代議員として二回目の参加となります本年度の総会
は、正にコロナ禍、といえる程の影響を残していた前回
とは異なり、同席の方々との距離感を感じさせない開か
れた雰囲気が会場に漂い、意気揚々とした新たな年度の
始まりに相応しい一日であったと記憶しております。
　特に印象的なのは「かかりつけ行政書士を都内標準に
しよう！」という活動理念に基づく事業報告で、それら
には日頃実務を行う上で成果を目にすることがあるもの
も多く、関係者皆様の御尽力に只々感銘を受けるばかり
でした。
　会長選挙も同日行われ宮本重則会長が対立候補者不在
で続投となり、その実績と人望を改めて証明したといえ
る程の素晴らしい結果となりました。行政書士としての
展望を示してくれる特別な日に出席できたことを光栄に
思います。
　今後も新たな方針や政策に注目し行政書士制度をより

強いものにすべく、自分自身もその一人であることを自
覚し励んで参ります。ありがとうございました。

　前期に続き広報部を担当することとな
りました。若手の広報部員達にバトンタッ
チできる日が来ることを願って、もうひと
頑張りするつもりです。

理事  広報部長   村中 巴　
　目黒支部の浅見と申します。入管業務
の中でもフィリピン国籍の身分系案件を
専門としたニッチな業務をしております。
この度目黒支部役員は初めてとなります
が、精一杯頑張りたいと思います。

理事 総務部長 兼 法規部長   浅見 雄介

　初めまして、林道治と申します。この度、
目黒支部役員会の理事及び企画開発部
の 部長を務めることになりました。何か
と至らぬ点もあるかと思いますが、一つ
一つ誠実に責任を持って会務を行って行
く所存です。どうぞ宜しくお願い致します。

理事 企画開発部長   林 道治
　役員という貴重な仕事をいただいたの
で、誠心誠意仕事をまっとうします。支
部会員にとってプラスとなるような活動が
できればと思いますのでよろしくお願いし
ます。

理事　会計部長  越阪部  龍矢

　弁護士事務所でパラリーガルとして１０
年以上勤務してきた経験があります。そ
の経験をいかし、行政書士としても、民
事分野で一般区民に役立てられる存在
になれるよう尽力していきたいと存じま
す。

理事 市民法務部長   金子 航
　研修部長を拝命致し、光栄至極に存
じます。重責に身の引き締まる思いです。
法律家として、人としてどうあるべきか、
常に自身を律し、皆様との御縁を大切
に、感謝、誇り、決意、覚悟を胸に刻み、
邁進致します。ご指導賜りますよう、何
卒宜しくお願い申し上げます。

理事   研研修部長   伊藤 究
               

　38 歳、開業 12 年目で初めての理事を
拝命しました。目黒区の個人・会社すべ
ての方に、行政書士のサポートが届くよ
う尽力したいと思います。

理事 総務副部長 兼 法務副部長   佐藤 雄一
　監事を拝任受けました古川眞理です。税
理士業務を兼業していることから監事の職
務を活かせると幸いです。今後、皆様のご
意見を参考にしながら任務を務めて参りた
く存じます。

監事   古川 眞理

川上秀明会員は一旦理事に就任されましたが、8 月に辞任されました。
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言うことで固定資産税にガス、水道、電気等々、基本
料金があるのです。それでは売ってしまえ～とばかりに
サイトの一括査定をポチリ。次の日から鳴り止まぬ不
動産会社からの問い合わせが始まりました。１０社以
上からの問い合わせを聖徳太子のように裁ける訳も無
く、遂には居留守を使う羽目になりました。恐しや不
動産屋さん、断っても忘れた頃に又メール。何社かお
会いしても、とどのつまりが安く買って何処かに高く売
るという皆様の魂胆が見え見えで、何とも情け無いお
話でした。忘れずにやってくる固定資産税の督促状を
ため息と共に眺めながら、私の空家対策はこれから始
まる事になります。　　　　　　　　　　　　	　

※執筆者は第 2回「空家相談員養成講座」の受講者
です。

「空家相談員養成講座」を受講して　
中嶋　眞弓

　空家対策委員会主催の空家相談員養成講座が開催
されました。オンライン講座９０分２コマが一日のノル
マ、これが週１の割合で４週巡って来ます。オンライン
だからボーッと聞いていればと思ったら大間違い、1コ
マ講義が終了するなり効果測定と称する設問が画面に
表示され、しっかり聴いていないと大量のレジュメを
ひっくり返す羽目になります。厳しいことに１５分の時
間制限、パソコンに向かって「え～っ！そんなこと言っ
てた？」と気分はまるで受験生、慌てて回答したものの、
不安と後悔の毎日でした。
　なんでそれまでして受講したの？とお尋ねでしょう、
そう何を隠そう私は空家の持ち主なんです。当時は一
寸モダンだった実家も築５０年といえば言わずもがな、
見事な古い家、それも空家となりました。年間２回ほ
どの草むしりと掃除に明け暮れ、外観を眺めればいつ
しか、ハラハラと風に舞う塗装の剥がれ、それでも親
が残してくれた家だから何とかメンテをして老後住んで
も良いかなと夢を見ていたのも束の間。その後庭木は
伸び放題、雑草はジャングルに、空家と知った野良猫
が悠然と昼寝をする場所になりました。
　家を持っていると言うことは当然に維持費がかかると
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　2023年３月24日（金）、八雲住区センター
にて、東京都行政書士会	宮本会長をはじめ暴排
ご担当の方々、碑文谷警察署、目黒警察署、そ
して暴力団追放運動推進都民センターの方々を
お迎えし、暴力団等排除対策研修会が開催され
ました。
　目黒支部	川上理事の開会の辞に始まり、野田
支部長のご挨拶、ご来賓の皆様のご紹介、東京
都行政書士会	宮本会長、雨宮副会長のご挨拶と
続き、講演が始まりました。
　第1部では不当要求に関するDVDを視聴し、
第2部ではまず碑文谷警察署	警部	川越様、警
部補	金子様、そして目黒警察署	課長代理	井野
様、係員	宮下様より各管内の暴力団等の情勢や
対策についてご講演いただき、続いて暴力団追
放運動推進都民センター	業務執行理事	事務局
長	津金様より暴力団等反社会的勢力の排除対策

についてお話しいただきました。次に、東京都行
政書士会	暴力団等排除対策委員会	石田委員長
より不当要求防止責任者講習についてのご案内が
あり、目黒支部	近藤副支部長の謝辞・閉会の辞
にて終了しました。
　暴力団というと一見別世界のように思います
が、何事にも備えは大切です。契約を行う際には
暴力団等反社会的勢力ではないこと等に関する
表明・確約書の提出を求める。もし問題に巻き
込まれてしまった場合には有利な場所で担当者を
含む複数で対応する。また、応対時間を設定す
る等、不当要求には毅然とした態度で臨むことの
重要性を確認しました。
　なお、石田委員長よりご案内いただきました不
当要求防止責任者講習は会場での受講の他、オ
ンラインでも可能のようですので、奮ってご参加
いただければと思います。

支部研修会

「暴力団等排除対策研修会」
  を受講して　 広報部員 茂田 陽子
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三支部合同研修会「宇宙ビジネス」を受講して

　2023 年 7月10日、品川・大田・目黒の三支部合同
による研修会が品川区きゅりあん６階大会議室にて開催さ
れました。今回は昨今話題に上ることの多い『宇宙ビジネ
ス』にフォーカスした内容です。研修は二部構成となって
おり、前半は株式会社インフォステラ代表取締役の倉原直
美様のお話でした。
　スタートアップ企業として本質的な業務に集中するため、
専門分野以外の業務をアウトソーシングする必要性があっ
た事。自身が博士号取得後に起業へと至った経緯、起業
後の軌跡を詳細に説明いただきました。実体験に基づく、

視座の高い言葉の数々は大変学びとなります。
　そして、後半は品川支部の石川裕先生による、『宇宙ビ
ジネスのこれからと規制、行政書士業務との関わりについ
て』の講義です。宇宙ビジネスと一口に言っても、ビジネ
スモデルは多種多様な実情、その中で実際に行政書士が
携われる業務内容につき、現場目線の事例をまじえた解説
となります。内閣府とのやり取りの難しさ、手続き上苦心
した部分のエピソードは質感がリアルで強く共感を覚えまし
た。
　この度の研修を受講し、改めて感じた事があります。そ
れは「日々、知識のアップデートを行う必要があり、新規
のビジネスモデルに対し、行政書士としてどのようなアプ
ローチが可能なのかを模索しなければならない」という事
です。お二方講師陣の言葉から多くの気付きを得られ、今
後に繋がる有意義な研修会となりました。

統一地方選挙
( 目黒区議会議員選挙 )
の応援活動

政連目黒支部
活動報告

4月23日 (日 )は 4年に1度の統一地方選
挙投票日。
政連目黒支部は推薦候補者の選挙活動に対
し、可能な限りの応援をいたしました。
結果、自由民主党のおのせ康裕候補、河野
陽子候補等々、多数の候補者が当選されまし
た。今後ますます支部活動への協力が得られ
るものと期待しております。
なお、投票率は43.26％だったそうです。(前
回の投票率は40.28％でした )

理事（企画開発部長）    林　道治
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転 出
廃 業

齊藤　愛 目黒区八雲 4-4-3-107 090-5112-9702 登録・3 月
松原　克朗 目黒区自由が丘 3-10-6 03-3717-0221 登録・3 月
今村　隆二 目黒区平町 1-26-20-1F 080-4171-8415 転入・3 月( 台東支部より)
北島　純　 目黒区中町 2-6-17 03-3719-6951 転入・4 月( 渋谷支部より)
中林　甲 目黒区五本木 3-17-7 03-5720-1170 転入・4 月( 中央支部より)
岡﨑　太一 目黒区大橋 2-8-10-101 090-8727-4826 登録・5 月
大川　翔 目黒区五本木 3-17-7 03-5720-1170 登録・5 月
植田　健一 目黒区祐天寺1-27-11 03-3710-5313 登録・5 月
八木　和真 目黒区五本木 2-50-15 03-6675-4399 登録・8 月
田家　修 目黒区下目黒 5-4-2 03-5768-1178 登録・8 月
伊東　寛明 目黒区三田 1-7-13-608 03-4335-7531 転入・8 月 ( 渋谷支部より)

中川　拓己 目黒区洗足 2-18-5-202  変更・2 月
寺澤　謙二 目黒区祐天寺 2-3-15  変更・2 月
吉永　藍 目黒区目黒本町 3-7-17  変更・4 月
川上　正隆 目黒区目黒本町 3-7-17  変更・4 月
中島　貴史 目黒区柿の木坂 1-17-9-303  変更・5 月

佐藤　大河    転出・4 月（港支部へ）
渋谷　忠嗣    転出・4 月（台東支部へ）
堀口　学    廃業・5 月

登 録
転 入

支部会員の異動 2023 年 8 月 25 日現在の
目黒支部会員数は 名です144

変 更

　銀行で約20年法人融資を、約
10年リテール窓口、相続業務等を
経験し定年を機に行政書士登録致し
ました。主に終活問題に取り組んで
行きたいと考えております。

植田 健一

　八木和真と申します。2023年8
月に登録しました。以前は ITエンジ
ニアとして約20年、会社員をしてい
ました。右も左もわからない新人です
が、どうぞご指導のほどお願い申し上
げます。八木 和真

　この度、目黒支部に入会させて頂
きました岡﨑太一と申します。本年5
月に行政書士登録を致しまして、相
続、福祉及び医療関連業務を行おう
と考えております。どうぞご指導、ご
鞭撻の程、宜しくお願い致します。岡﨑 太一

　ようやくピンクカードも届き、
行政書士業務を本格的に始動させ
ます。地域の皆様から海外から来
日される皆様までの夢の実現をサ
ポートしていきます。

松原 克朗

ようこそ目黒支部へ！
新 人 紹 介
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行政書士無料相談　　
2023.3 ～2023.8

3月 6日	 百瀬	まなみ	 下川	眞規
4月 3日	 阿部　弥	 伊藤　究
5月 1日	 野田	明人	 林　道治
6月 5日	 藤巻	晶彦	 増田	朝子
7月 3日	 石澤	扶有子	 齊藤	沙樹
8月 7日	 三浦	泰史	 川上	秀明

※無料相談は、毎月第一月曜日の13時～16時、
目黒区総合庁舎で行われています。

政治連盟目黒支部の活動　　
2023.3 ～2023.8
3月 8日	 政治連盟目黒支部役員会を開催
4月 1日～同22日
	 目黒区議選候補者の選挙活動応援
4月 21日	 政治連盟目黒支部定期大会を開催
5月 26日	 東京行政書士政治連盟定時大会に参加

編 集 後 記45

■	今回の編集作業はこれまで以上に苦しい
作業となりました。原因は記録的な猛暑が
続いたせいか、あるいは周囲の環境のせい
なのか…。若手へのバトンタッチを真剣に考
える今日この頃です。（村中）

■	私は、目黒の街、日本、皆様が大好きで
す。皆様で力を合わせ、目黒、東京、日本、
世界を、勇気をもって、明るく、楽しく、元
気よく、盛り上げて参りましょう！（伊藤）

■	この夏は連日の猛暑で外出には覚悟？が
必要でした。長期的な温暖化の影響を感じ、
今後は節電や節水等毎日の生活で可能な地
球温暖化対策を心掛けます。（茂田）

■4 年ぶりにお祭りがあり、日中は祭り囃
子にお神輿を担ぐ掛け声が聞こえてきまし
た。夜には盆踊りの太鼓の音が鳴り響く中、
子供達と焼きそばやかき氷の屋台を楽しみ
ました。（木佐木）

■	私は本号の発行で広報部での活動が終了
となります。新人登録から未経験でつたな
い部分もありましたが、支部活動に関わりい
ろいろと学べました。支部の皆様には心より
感謝申し上げます。（堀）

■	運動不足解消のためにピラティスを始め
て半年、とても調子が良く、心と身体が繋がっ
ていることを実感しています。次は食生活の
改善が目標です。	（竹松）

目黒支部の動き　　
2023.3 ～2023.8
3月 13日	 三支部合同研修会反省会に参加
3月 16日	 支部臨時役員会を開催
3月 24日	 支部研修会「暴力団等排除対策研修会」を開催
4月 4日	 支部会計監査を実施
　　〃	 支部役員会を開催
4月 21日	 支部定時総会を開催
5月 9日	 広報部会を開催
5月 11日	 支部役員会を開催
5月 26日	 東京都行政書士会定時総会に参加
6月 13日	 支部役員会を開催
7月 10日	 三支部合同研修会を開催（品川支部幹事）
7月 13日	 広報部会を開催
7月 14日	 支部役員会を開催
8月 11日	 支部役員会を開催
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